



LA HOJA

PARROQUIAL



Domingo VII después de Pentecostés

**Hermanas aves, decía
el zorro, no os haré mal;
y en cuanto entró en el corral
hizo una carnicería.**

Pero estad alerta, que probablemente serán lobos con piel de oveja. Os buscarán sólo para su propio medro, aunque para ello sea necesario exponeros a la ruina y a la muerte.

Hacen estos lo de aquel zorro, que, asomando el hocico al gallinero, logró convencer a las inocentes aves de que él era su amigo, que iba a convivir con ellas en amigable compañía, ofreciéndoles también grandes ventajas. Y luego que le dieron entrada, se cebó en ellas, y no dejó una con vida. Porque el que es de ruin condición no puede ser de buena.

No os dejéis, pues, engañar, amados fieles. Y para eso fijaos en la pauta que os da el Divino Maestro. «Por sus frutos los conoce-

réis». Ved que esas personas están generalmente llenas de vicios, que aspiran a mantener a costa de los demás. Ved lo que hacen ellos o sus similares cuando han conseguido adquirir preponderancia: Llevar una vida sibarita, y dejar morir de hambre a los que los encumbraron. Sólo Jesús es el verdadero Redentor, que dió su vida por todos. A este seguid.

Jesús dijo a sus discípulos: Guardaos de los falsos profetas, que vienen a vosotros con vestidos de ovejas y por dentro son lobos carnívoros. Por sus frutos los conoceréis. ¿Por ventura cogen uvas de los espinos o higos de los abrojos? Así todo árbol bueno lleva buenos frutos, y el mal árbol lleva malos frutos. No puede el árbol bueno llevar malos frutos, ni el árbol malo llevar buenos frutos. Todo árbol que no lleva buen fruto será cortado y arrojado al fuego. Así pues, por los frutos los conoceréis. No todo el que me dice: Señor, Señor, entrará en el reino de los cielos; sino el que hace la voluntad de mi Padre, que está en los cielos, ese entrará en el reino de los cielos». (Mat., VI, 15-21).

¡Oh, cuántos lobos con piel de oveja hay en estos malhadados tiempos! Veréis infinidad de redentores de la humanidad, que os predicán la liberación de todos los males que padecéis si seguís sus doctrinas o el partido político que ellos patrocinan. Y se fingen amigos vuestros, y os hablan palabras dulces y halagüeñas.





El origen de la vida

Mi querido feligrés: Tiempo ha que tengo sobre mí escritorio varias cartas tuyas, cuya respuesta, por causas ajenas a mi voluntad, se fué prolongando más de lo conveniente.

Reanudando hoy nuestra correspondencia, vamos a seguir nuestras jornadas, marchando juntos por el camino que nos hemos trazado, fortalecidos con la razón y la fe.

Dices que no aciertas a explicar el por qué de la violencia y rabia con que algunos en nuestros tiempos hablan contra Dios. ¡Ah! No te extrañe.

El ateo se pone fuera de la ley más de lo que él quería. Los esfuerzos desesperados que practica para salir fuera de la esfera, manifiestan la fuerza concéntrica contra la cual tiene que luchar.

Si no luchase más que con la nada, se contentaría con un tranquilo y noble desprecio; pero como el combate va contra su mismo convencimiento, contra la verdad que se impone, de ahí su odio llevado hasta la cólera, su cólera hasta el furor, su furor hasta la rabia y su rabia hasta la locura.

Un poeta griego, Aristófanes, en su comedia «Los caballeros» pone en boca de dos de sus personajes este diálogo:—«Nicias ¿crees tú que hay dioses?—Ciertamente—. Y ¿qué pruebas tienes?—¿Pruebas? Que los aborrezco».

Muchos ateos son así; su odio a Dios les viene de creer en El; y de la manera con que dicen. *No hay Dios*, es fácil concluir que lo hay.

Todo hombre reflexivo y pensador, cuando trata de analizar un ser, empieza naturalmente por lo más conocido hasta llegar a lo menos conocido. Ve desde luego que se mueve, y le pregunta: *¿Quién te mueve?* Le compara luego con otro ser, y le pregunta: *¿De quién procedes?*

Estas dos preguntas, hijas de la buena filosofía, serán siempre un arcano insoluble

para todos los que no admitan la existencia de Dios. Lo viste bien claro en cuanto a la primora. A semejanza de los niños pequeños que se quedan mirando con los ojos muy abiertos a la luz, porque la luz es siempre la verdad para el alma, permaneciste tú extasiado y firmemente persuadido, abriendo tus ojos a los resplandores de la verdadera doctrina, de que la pregunta que dirigíamos a los seres que se mueven: *¿Quién os mueve?* no tiene respuesta, si se prescinde de Dios. Igualmente sucede con esta segunda que puedes hacer a toda existencia: *¿De dónde procedes?*

El maestro de maestros, Santo Tomás, invitándonos a estudiar el mundo visible, nos advierte que hay en el «una serie de causas y efectos», es decir, de seres que proceden de otros seres bajo diferentes líneas que, no pudiendo prolongarse paralelamente hasta el infinito, deben necesariamente converger a una causa común, sin la cual nada puede existir.

Que esta causa se haya hecho a sí misma imposible, añade; porque hacerse a sí mismo supondría existir antes, pues toda causa tiene sobre su efecto una prioridad de tiempo o al menos de naturaleza.

Y concluye: *la causa primera es absolutamente primera*, esto es, tiene en sí misma la razón de su ser. Y bien a esta causa primera nos remite toda la existencia creada cuando le preguntamos: *¿De quién procedes?*

Como ves, nos hallamos en buena escuela; pero todo esto ha sido mucha filosofía. Concluyo.

Tú parroco

El martes fiesta de Santiago, Patrón de España, obliga bajo pecado mortal oír misa y no trabajar.

Lo que hoy es Fontilles

Del famoso sanatorio de Fontilles, la leprosería modelo en todos los órdenes; que fundó el apóstol de la caridad P. Carlos Ferris, de la Compañía de Jesús, y que ahora está en manos del Estado, dice lo siguiente «La Voz Médica» de Madrid del 26 del pasado mayo:

«Las primeras disposiciones del comisiona-

do de la Dirección fueron: arrancar la estatua del fundador del Establecimiento, que no era enchufista ni socialista; después separar del servicio a las Hermanas Franciscanas y dejar que funcione una especie de soviét de enfermas, con los siguientes resultados:

Perder el principio de autoridad. Allí no sólo no se respeta, sino que ya se amenaza.

Una huelga de brazos caídos durante diez días.

Expulsión del primer presidente de la sociedad soviética, después de llamarle ladrón, cobarde, etc.

Y en lo moral, libertad de costumbres, hasta la de emborracharse.

Profilaxis: libertad para juntarse enfermos y sanos en el teatro, en tertulias, en el baile... Tomar baños de mar, dejar que tomen alguna bebida alcohólica; el disfrute de vacaciones, que permite a los enfermos asistir a fiestas de pueblos, ferias, etc., y hacer excursiones a diferentes sitios o poblaciones.

Antes de mayo de 1932, en Fontilles dos médicos dieron de alta a más de cuarenta leproso llevando certificados negativos a-

cerca de la existencia de bacilos en la sangre y en la mucosidad nasal de dichos leproso, a la vez que se presentaban en sociedad sin tubérculos en la cara o en otras partes. En la actualidad hay cinco médicos, cinco enfermeros y dos enfermeras de Madrid, un farmacéutico, un jefe de laboratorio, y no se ha dado un alta, que se sepa.

Es más; se ha llegado hace unos meses al extremo de que los enfermos no quieren asistir a la clínica, y hace semanas que han hecho cuestión de vida o muerte del sanatorio vaya un curandero cubano a emplear su tratamiento para curarles. Los leproso han dicho claramente que no quieren a ninguno de los médicos que allí hay, que no tienen fe en ninguno de los profesionales que les proporcionó el Estado.

La mortandad ha crecido extraordinariamente.

Pabellones derribados: uno. Pabellones construídos de nuevo: ninguno

Todo eso se ha hecho desde la *sustitución* de los jesuitas.

Huelgan los comentarios.

EN LA ESCUELA ATEA

¡Así se respeta la conciencia del niño!



Maestro.—Niños, os voy a hacer ver con toda claridad que Dios no existe. A ver tú, pide a Dios gritando que te dé pan.
 El niño.—¡Pa...aan!
 Maestro.—¿Veis? Dios no contesta ni os envía pan. Es que no existe. Ahora pedidme pan a mí.



Niños.—¡Pa...aan!
 Maestro.—Aquí lo tenéis. ¿Veis cómo yo os doy pan y Dios no?
 Un chiquillo sin malicia.—Señor maestro, el pan se hace del trigo; ¿usted también hace crecer el trigo en el campo?

Ecós Parroquiales

Cultos: El martes, día de Santiago, misas como en los domingos: a las seis, siete, ocho, nueve, nueve y media y once. Después de esta última quedará el Santísimo de manifiesto hasta los cultos de la tarde, que empezarán a las cuatro.

Indulgencias: Tienen plenaria los Terciarios el lunes, miércoles y jueves.

Bautizados: El día 11, María del Rosario de Benito Pedregal, nacida el 10 de mayo, Azcárraga 13; y María del Pilar Delfina Amalia Vallina Díaz, nacida el día anterior, Jovelanos 4. El día 12, María Florentina Pato Manzano, nacida el 27 de junio, Regla (Cortijo); y Celestino Suárez Fernández, nacido el 6 de julio, Postigo Bajo 36. El día 13, María de los Dolores Martínez Hoyos, nacida el 3 de este, Postigo Alto 14. El 16, Julio Fernández González, nacido el 2 de este, Jovelanos 18.

Dios los haga buenos cristianos.

Proclamados: D. José Salido Alvarez, de esta parroquia, con doña Rosa González García, de Villapérez. Don Francisco Soladana Muñoz, con doña Julia Fernández Tirador, ambos de esta. D. Paulino Vejega García, con doña Dolores del Valle Fernández, ambos de esta. D. Luis Río Suárez, de Granda en Siero, con doña Generosa López Montaña, de esta.

Casados: El día 15, don José Félix Pérez Foba, con doña Manuela Cienfuegos García, ambos de esta.

Enhorabuena y para servir a Dios.

Fallecidos: El día 13, doña Amalia Cabal, de 62 años, Travesía de Fozaneldi 26; se funeró. El día 16, doña Celestina Lorenzana Ojanguren, de 20 años, Postigo Bajo 11.

DE CATECISMO

Sabido es que continuamos con el Catecismo los domingos y jueves, sin vacaciones. En esta semana no habrá Catecismo el jueves, y en su lugar le habrá el martes, a las diez y media, para niños y niñas. Esto es con el objeto de que oigan la misa, pues obliga bajo pecado mortal, y terminada ésta, marcharán, por estar el Santísimo expuesto.

El jueves de la semana anterior se rifó la anunciada bicicleta, y como no pareciese el

número agraciado, se volvió a rifar el domingo, tocando al niño Gonzalo Encinas Cueto. Sea enhorabuena, y que no se olvide de lo que en el Catecismo aprendió, que vale más que la bicicleta. Y ya ven todos cómo aquí siempre lo que se ofrece, aunque a veces se se tarde algo para hacérselo ganar.

Muchos niños preguntan cuándo va a ser la excursión. No la tenemos en olvido y será muy en breve; pero han de aplicarse a asistir al Catecismo todos los días que lo haya, pues se ha de exigir la presentación de un determinado número de papeletas de las que ahora se reparten. El que no las tenga, quedará en tierra.

DE LA FIESTA

Nuestra Fiesta Sacramental resultó verdaderamente lucida. El altar estaba primorosamente adornado con flores, velas y luz eléctrica, todo ello colocado con exquisito gusto.

La misa de Angelis, dirigida por el señor Maestro de Capilla de la Catedral fué cantada por los niños del Catecismo y algunos de los fieles asistentes, resultando muy animada y devota. ¡Lástima que las personas mayores se muestren, en general, reacias a intervenir en el canto!

El orador, M. I. Sr. don Eduardo Gross cantó en elocuentes párrafos el amor que Jesucristo nos mostró en la institución de la Eucaristía, siendo escuchado con mucho gusto por la numerosa asistencia.

El coro dirigido por la señorita de Abruñedo, a la altura de siempre.

La procesión ofreció la particularidad de salir a la calle aunque no fuera más que por la plaza que está delante de la iglesia. Como dentro de la misma apenas se puede hacer, por otra parte la indicada plaza ofrece por ello grandes ventajas, algunos apreciables feligreses pidieron la licencia necesaria para sacarla por ella, y fué concedida sin dificultad. No hubo que lamentar el más mínimo incidente, reinando en la procesión el mismo orden y silencio religioso que en el templo. En el pórtico se colocó un hermoso altar para hacer la parada.

Dios sea bendito, y él nos conceda hacer la Fiesta otro año con mayor solemnidad aún.